

20 años de *Chihuahua Hoy*

Erika Sena Herrera*



Con la edición 2022, correspondiente al volumen número 20 de *Chihuahua Hoy*, se cumple la segunda década de aparición de manera anual. Desde sus inicios se ha trabajado arduamente para que este proyecto se consolide como una empresa intelectual y generadora de conocimiento, tanto para el estado de Chihuahua como para el resto del país. En los volúmenes publicados se encuentra a disposición de los lectores un conjunto importante de trabajos de la más alta calidad académica acerca de las distintas realidades del territorio chihuahuense y su sociedad.

Chihuahua Hoy comenzó en el año 2001 con un seminario de investigación organizado por el doctor Víctor Orozco. Como resultado, se publicó el primer tomo en el año 2003. Los dos primeros números, 2003 y 2004, fueron publicados por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. En el 2005 se integró como coeditor el Instituto Chihuahuense de la Cultura y para el 2007

se agregó la Universidad Autónoma de Chihuahua. La obra fue dirigida por el doctor Víctor Orozco hasta el año 2019; en 2020 y 2021 estuvo a cargo del doctor Pedro Siller Vázquez, labor interrumpida debido a su sensible fallecimiento.

Entre 2003 y 2015, los volúmenes del 1 al 13, *Chihuahua Hoy* se publicó como un libro colectivo. A partir de 2016, por recomendación del Instituto Nacional del Derecho de Autor (INDAUTOR), se transformó el formato a publicación periódica, es decir, al de una revista científica-académica, ya editada solamente por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. Con la permuta, primeramente, el proceso de edición en su totalidad se mudó a la plataforma *Open Journal System* (OJS), a partir del cual se administra cada paso de esta publicación, desde la recepción de los artículos hasta que su publicación en las versiones digital e impresa. Además, se sistematizó con mayor rigor el recurso de dictaminación, a partir de la colaboración al menos dos especialistas para cada texto propuesto. Ahora, con la exposición amplia de la revista, es posible la constante evaluación por diferentes servicios de indización y de conformación de bases de datos.



* Editora responsable de *Chihuahua Hoy* y gestora editorial de *Cuadernos Fronterizos*, Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. ORCID: 0000-0002-8416-3565.

A lo largo de estos veinte años se han publicado 285 artículos; han colaborado 174 autores, nacionales y extranjeros; ha participado un total de 288 revisores y dictaminadores provenientes de 81 universidades y centros de investigación de Argentina, Chile, Costa Rica, Ecuador, España, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Inglaterra, Venezuela y, por supuesto, México.

Es preciso recordar algunas de las palabras que en el primer volumen (2003) de *Chihuahua Hoy* dejó asentadas el entonces coordinador de la publicación el doctor Víctor Orozco:

La intención es que a funcionarios, maestros, estudiantes, investigadores, dirigentes políticos, periodistas y a todos los que les interese saber más sobre nuestro estado, pueda ser útil la lectura de estos trabajos. Ob-

vio es decir que, cada uno de ellos responde a las intenciones específicas, a los intereses intelectuales y a las orientaciones de cada autor. Lo que hemos demandado en el seminario es independencia de criterio y rigor científico. Amén de que los textos presentados estén redactados o traducidos en buen castellano.

Agradezco a Sandra Bustillos su apoyo en la conformación del equipo. Hago un reconocimiento al Dr. Pablo González Casanova quien fundó el fructífero Seminario de las Entidades Federativas en la UNAM a mediados de los ochenta. De alguna manera este libro representa una continuidad de aquel esfuerzo.

Lea *Chihuahua Hoy* en

[https://erevistas.uacj.mx/ojs/index.](https://erevistas.uacj.mx/ojs/index.php/ChihuahuaHoy/index)

[php/ChihuahuaHoy/index](https://erevistas.uacj.mx/ojs/index.php/ChihuahuaHoy/index) 

